

## **COMENTARIOS DE LA DELEGACIÓN MEXICANA A LOS TEMAS POR CORRESPONDENCIA DE LA 1ª REUNIÓN DEL SUBCOMITÉ DE ORDENACIÓN PESQUERA.**

### **6. Actualización de la metodología de la FAO para la evaluación del estado de los recursos pesqueros del mundo.**

#### **6.1. Apoyo a las propuestas de actualización de la evaluación por la FAO del estado de los recursos pesqueros del mundo.**

#### **6.2. Provisión de orientación para fomentar su aplicación y uso.**

En primer lugar señalar y hacer un reconocimiento a la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura por el esfuerzo que representa la publicación del El Estado Mundial de la Pesca y la Acuicultura (SOFIA) desde la década de los 70s y de manera ininterrumpida.

Dicha información ha sido fundamental en la toma de decisiones de los países pues la información que ahí se presenta es fundamental para conocer la situación actual, las tendencias recientes y las perspectivas del sector de la pesca y la acuicultura.

En este sentido, México reitera su más amplia disposición por continuar trabajando con la FAO, tal como ha venido ocurriendo, entregando la información y estadísticas de nuestro país en tiempo y forma.

Respecto a las propuestas de actualización y ampliación de las poblaciones sujetas a seguimiento; mejorar el proceso de recopilación de datos e información; mejorar el método y el proceso de categorización del estado de las poblaciones; y finalmente la mejora del proceso de presentación de informes, de manera general no se tiene inconveniente con dichos cambios puesto que como se indica en el documento de posición no se han realizado cambios, o bien estos s han sido mínimos tanto en la metodología como en el universo de especies que se cubren.

De manera particular consideramos que dichas propuestas de actualización y ampliación de poblaciones podrían aplicarse a la información referente a la pesca a pequeña escala, dado que como se indica en el documento COFI:FM/1/2024/2 *“Prácticas actuales de ordenación pesquera con especial atención a la pesca en pequeña escala”*, el 87 % de los Miembros respondió que en su país se practica la pesca en pequeña escala, pero la información sobre el volumen y el valor derivados de ese sector y sobre las personas que trabajan en él era escasa, lo que sugiere una falta de datos sobre la pesca en pequeña escala, en particular la información de carácter socioeconómico.

Finalmente, estaremos pendientes del desarrollo de la Tercera fase que cubre del tercer trimestre de 2023 al cuarto trimestre de 2025, en el cual se espera que se cubra la fase de despliegue completo, en la que se ejecutará la metodología en todas las zonas de pesca de la FAO y se preparará la serie íntegra de indicadores.